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3 月 25 日 
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14 上 原 勝 彦 36-38  
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質問順 1 
氏

名 
本 村  繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 宜次地区の

灌漑事業早

期整備 

令和 2 年度施政方針に農林水産業の振興項目に農

業基盤整備事業として、宜次地区の灌漑事業の新

規採択と記述。本件については、令和元年９月に

延増原一帯の誘水路改善を質問。農林事業で検討

中の答弁。以上により次の項目にて伺う。 

 

(1) 令和 2 年度施政方針に質問事項が記述され、非

常に期待したが未だに施行されていない。なぜ

施行できなかったか。 

 

(2) 誘水路の配管が、畑と農道の狭隘箇所に設置さ

れ、耕運機による破壊が生じ、農家の方が悩ん

でいる。その改善を希望。 

 

(3) 配管は、農道中央での設置が最善と思料する。

見解を伺う。 

 

(4) 宜次の土地改良は、協会を設置し事業推進した

との情報。宜次区の土地改良完了しているが、

宜次土地改良協会は解散したか。 

町 長 
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質問順 1 
氏 

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 男性職員の

育児休暇取

得について 

最愛の子どもが誕生した時、今までは仕事と家

事・育児の両立を奥さん方が担当した。今後は男

性職員の育休取得制度が施行され、夫婦で育児可

能の非常に良い制度と考慮する。その結果各職場

に勤務する男性職員も育児の為、育休取得が可能

となった。よって次の項目にて伺う。 

 

(1) 育休取得は１か月前申請が原則だが、２週間前

まで申請できる。この申請で育休取得した男性

職員は何人か。 

 

(2) 育休取得の可能な男性職員で何人取得したか。 

 

(3) 制度による育休取得は何日可能か。 

 

(4) 男性職員の育休取得時の業務対策は大丈夫か。 

町 長 
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質問順 1 
氏

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 少人数学級

拡大の実施

を 

沖縄県議会に於いて、少人数であれば教員にゆと

りができ、指導に幅が生まれる。少人数化は生徒

にとっても活躍の場とメリットが増える。以上に

より新年度から県教育長は、中学校２・３年生の

３５人学級実施。以上を参考にし、次の項目にて

伺う。 

 

(1) 令和３年４月からの中学校２・３年生３５人学

級について見解を伺う。 

 

(2) 県教育長から、少人数学級拡大の情報あった

か。 

 

(3) 沖縄県議会で本件議案が提案されない前に中

学校２・３年生３５人学級を令和３年４月から

実施する自治体がある。把握はしていますでし

ょうか。 

教 育 長 
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質問順 2 
氏

名 
神 谷 良 仁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 西部プラザ

公園内のハ

ーブ棟につ

いて 

 

 

 

 

2. 都市整備に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. 民営化後の

プールにつ

いて 

(1) ハーブ棟とは、どのような施設なのかをお伺い

します。 

 

(2) ハーブ棟の利用状況についてお伺いします。 

 

(3) 多くの利用者、あるいは有効利用ができるよう

な施設にすべきではないかお伺いします。 

 

(1) 県道 77 号線、東風平北交差点から屋宜原向け

沿道の用途についてお伺いします。 

 

(2) 沿道には飲食店や車屋などもあり利便性も良

い場所です。商業施設あるいは企業の立地も視

野に入れた考えをお伺いします。 

 

(3) 現在も残るスーパー跡地は使用されないまま

残っているが、有効活用について所有者との展

開もあればお伺いします。 

 

(1) 八重瀬町公共施設の民間提案制度により 2021

年 1 月にオープンした室内温水プール、オープ

ン間もない状況とコロナ過の影響もあると思

うが、町民の利用状況や町サービスの一環とし

た利用計画もあるのかお伺いします。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 2 
氏

名 
神 谷 良 仁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 組織改革に

ついて 

(1) 行政運営、そして多岐にわたる町民サービスに

対応するため日々ご苦労されていると感じて

おります。今年度 4 月からは部長制になり、次

年度からは班長制度の導入と新しい組織体制

になります。充実した住民サービスの向上と業

務の効率化を目指して取り組んでのことでし

ょう。しかし、課を分けたり元に戻したり、あ

るいは１年毎に異動する課長もいたりで懸念

もあります。その辺りの見解をお伺いします。 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 南部徳洲会

ロビー入口

側の町道歩

道の整備 

 

 

2. 長田門原公

園への健康

遊具に天蓋

を 

 

 

 

 

3. 白川幼稚園

の建て替え

はいつでき

る 

(1) 南部徳洲会ロビー入口は、片歩道付町道に面す

る。町道はサトウキビ畑を分断し進入口手前で

歩道はサトウキビ畑が残置、未整備状態であ

る。地主は、整備に関し町長と話したいとの意

向であるが、整備はできるか。 

 

新型コロナウイルス感染症対応地方創生交付金で

長田門公園に健康遊具（背伸ばしベンチ、ツイス

トバー、ぶら下がり、ウェーブ平行棒、ジャンプ

ステップ、座位前屈）が設置されることになった。

次のことを伺う。 

 

(1) 遊具に天蓋をつけることはできないか。 

 

白川幼稚園は、保育園の待機児童解消も検討しな

がら今後、こども園などの導入で建て替え検討と

のことであったが次のことを伺う。 

 

(1) 町として待機児童対策は、どのように行う。 

 

(2) 白川幼稚園は、いつ建て替えするか。 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 



 

7 

 

質問順 3 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 東 風 平 は

ら、松尾原、

座喜味の市

街化はでき

ないか 

字東風平北部地域は、市街化で活況を呈してきた、

南東風平はら、松尾原、座喜味部は次男三男の宅

地確保の要望があるが、農地土地改良地区で宅地

化が困難となっている。次のことを伺う。 

 

(1) 国道 507 号線は座喜味 T 字交差を十字路に行

う。町都市計画マスタープランでは与那川線

（仮称）が計画されている。字東風平の市街地

を与那川線まで市街化できないか。 

 

(2) 今、報得川、岡連川の氾濫対策で整備が進めら

れている。東風平南部地域の整備と市街化の拡

張は好機である。 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 2050 年二

酸化炭素排

出ゼロに対

する町の政

策について 

国は、2050 年を二酸化炭素排出ゼロにする目標に

掲げ、また 2030 年を目途にハイブリット車を含

めガソリン等燃料車の販売を終了するとの方針を

発表した。 

 

(1) 現在、町保有の公用車の状況、所有形式、使用

年数を問う。 

 

(2) 今後の公用車の更新について問う。 

 

(3) 二酸化炭素排出ゼロに向けた町の政策を問う。 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 路線バス、

コミュニテ

ィーバスに

ついて 

現在八重瀬町は、沖縄バス、琉球バスの２社が路

線運行しているが、便数も少なく、南城市、南風

原町、与那原町との路線はとても少ない状況で、

いずれも採算があわず、町から補助を行っている

状況にある。現在、県立南部商業、県立南部工業、

県立向陽高校の県立高校 3 校があるが、生徒の登

下校においては、路線と便数の少なさで、負担が

大きいと聞いている。八重瀬町は、県立向陽高校

については、中高一貫校として開校を要請してい

るが、登下校の上で路線バスをはじめ公共交通の

整備は重要である。八重瀬町南部地域にお住まい

の皆さんの本庁舎利用についても、同様に不便な

状況にあり、高齢者をはじめ交通弱者にとっては

さらに厳しいと聞く。 

 

(1) 町内の県立高校からバス路線拡大と、便数増加

について、八重瀬町及びバス会社に対して要請

はなかったか問う。また、八重瀬町からバス会

社に対して、便数増加等を要請したことはない

か問う。 

 

(2) 国道 507 号線沿いにある伊覇バス停から伊覇

公民館前バス停間を庁舎に迂回し、本町役場前

にバス停を設置することを検討・要請すること

はできないか問う。 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. 町長任期 3

カ年の実績

と所感につ

いて 

(3) 八重瀬町はコミュニティーバス導入計画があ

るのか、また、導入計画があるなら、南城市や

糸満市のコミュニティーバスと停留所を重複

させ、連携して運行する計画はないか問う。 

 

(4) 暴風警報発令時、公共交通機関は運休となる

が、その際に定期路線バスの便数が少ない本町

に在している県立高校においては、下校に支障

があると学校関係者から聞いている。高校側か

ら要請があった場合、本町の白川通学バスを臨

時的に運行させることを検討できないか問う。 

 

 

(1) 町長任期も残すところ 9 か月となったが、選挙

時に掲げていた政策の達成状況、3 カ年の実績

と所感について問う。 

 

(2) 令和4年1月に実施される町長選挙に立候補を

検討しているのか問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 種苗法につ

いて 

(1) 去年 12月に種苗法改正案が国会で可決されま

した。今回の改正には賛否両論ありましたが最

大の狙いは日本で開発された品種が海外に流

出することを防ぐという事でした。多くのニュ

ースでも取り上げられていましたが、ブドウ

（シャインマスカット）は日本の研究機関が

33 年の歳月をかけて開発したブランドです。

しかし、無断で栽培された中国産や韓国産のシ

ャインマスカットがタイや香港に流出され日

本のシャインマスカットの脅威となっていま

す。こうした品種の流出はイチゴやさくらんぼ

など果物でも起こっています。そういった苗木

はホームセンターなどで手に入りますが以前

の種苗法ではこうした正規のルートで買った

苗木を海外に持ち出すことに対する規制があ

りませんでした。流出した種や苗を使って海外

で産地が出来上がり安い値段で出回れば日本

から輸入したものが売れなくなってしまう為、

輸出を拡大しようとする日本にとっては大き

な問題でした。今回の改正では開発者が種や苗

を輸出する国や栽培する地域を指定できるよ

うにしてそれ以外の国に故意に持ち出した場

合には罰則の対象になります。また、農家から

流出するのを防ぐために収穫物から種や苗を

採って次の作付けに使う自家増殖を行う場合

も開発者の許諾が必要になります。産地やブラ

ンドを守るという点では改正の必要がありま

すが、なぜ賛否両論あるかと言えば新品種の開

発を手掛ける農家からは今回の改正で開発者

の権利が守られ種や苗が流出するリスクが減 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 農林水産物

流通条件不

利性事業に

ついて 

 

3. 町指定文化

財ギーザガ

ー整備につ

いて 

 

るとともに産地やブランドの向上につながる

と期待の声が上がる一方、農家からは自家増殖

に許諾が必要になると、開発者に支払う許諾料

が高額になったり手続きが複雑になったりし

て負担が増えることへの懸念の声が上がって

おり本町においても農家からの不安の声が聞

こえてきます。八重瀬の主な特産品といえばサ

トウキビ・かんしょ・ピーマン・おくら・さや

いんげん・マンゴー・小菊などがあります。今

回の改正でそれらの農家が不利益を被らない

のが一番気になるところであります。今回の改

正でこれらの品種を扱う農家に影響が無いか、

町として情報収集をしているか伺います。 

 

(2) 農家のへの不安を解消するための取組を行っ

ているか伺います。 

 

(1) 農林水産物流通不利性事業について、令和 4

年度以降の継続を関係機関と連携して対応す

るよう、令和元年 6 月定例会一般質問で取り

上げました。その後の状況を伺う。 

 

(1) 町指定文化財ギーザガーは、文久年間 1861 年

～1863の大切な水源として建造された貴重な

史跡文化財であります。現在、草木が繁茂した

状況であります。町として今後の対策を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

教 育 長 
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質問順 6 
氏

名 
神谷たか子 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新型コロナ

ウイルス感

染症防止対

策について 

 

 

 

2. 保育行政・

子育て支援

について 

(1) 新型コロナウイルスの PCR検査補助事業を受

託し、沖縄民間ＰＣＲ検査機構が実施し県が 8

千円補助する。独自に補助額を上乗せし、住民

の負担額を下げることで誰もがＰＣＲ検査が

受けられるように本町として取り組み出来な

いかお伺い致します。 

 

(1) 令和 3 年 4 月から保育園に通われる児童の現

時点で内定児童は何名で又決定児童は何名か

お伺い致します。 

 

(2) 令和 3 年度の待機児童は何名でしょうか。そ

れぞれ年齢別に分けると何名になりますかお

伺い致します。 

 

(3) 待機児童の解消に向けての取り組みとしてお

伺い致します。 

 

(4) 保育士不足で児童を受け入れ出来ない園もあ

るのかお伺い致します。 

 

(5) 子育て支援の中で、産後ケアにおいては、どの

ような支援をしていくのかお伺い致します。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神谷たか子 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 町内全ての

保育・学校

施設の通学

路について 

 

 

 

 

 

 

4. フ ィ ッ ク

ス・マイ・

ストリート

の活用につ

いて 

(1) 町内全ての保育・学校施設の通学路、スクール

ゾーン横断歩道の白線が消えている箇所を整

備出来ないかお伺い致します。 

 

(2) スクールバスが通る道路には子どもたちの安

全を守るために車の速度を落とすためにカラ

ー舗装・又はハンプの整備は出来ないかお伺い

致します。 

 

 

(1) Fix Ｍy  Street（フイックス・マイ・ストリ

ート）についてどのように認識されているか、

ご見解をお伺い致します。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 令和 3 年度

施政方針に

ついて 

本定例会では、令和３年度施政方針について伺い

ます。先ず、施政方針は１年間の町政運営の基本

方針や主な施策の方向性を示すものであり、広報

にも掲載されるため、町民が解りやすいように具

体的な説明がされるものだと考えています。しか

し、令和３年度の施政方針を見てみると、例年よ

り簡素化されたため、各部署部署の細かい施策や

事業の記述がされてなく、特に、各課の主要事業

については、分厚い予算書をくまなく精査してそ

の存在を知るしかなく、予算書を手に持つ機会の

ない町民にとっては把握しづらい内容ではないか

と思いました。そこで、施政方針の内容について

何点か質問をしますので、執行部の明快で誰にも

解りやすい答弁をお願いします。 

 

(1) 持続可能な開発目標（SDGｓ）の考えを町の

将来像「大地の活力と うまんちゅの魂が創り出す 

自然共生の清らまち」とリンクさせながら，その

実現に向けて誠心誠意取り組んでいくとあります

（１頁１１行）。素晴らしいことだと感じました

が、SDGｓには２０３０年までに達成すべき１７

の目標と１６９のターゲット（具体目標）があり

ます。これから１０年間、それらとどのようにリ

ンクさせ、どう実現させていくのか教えていただ

きたいと思います。 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (2) ＦＣ琉球の練習拠点を兼ねたサッカー場の整

備（１頁２2 行）とありますが、町民もフィフ

ティフィフティで使えるのか、伺います。 

 

(3) 掃除や洗濯、買い物などの家事が困難になった

方を地域住民の支え合いにより、・・・生活の

質を高めるなどの仕組みづくりを行う（３頁２

６行～２９行）とありますが、どのような内容

か。支え合うのは無報酬のボランティアなの

か、伺います。 

 

(4) 観光推進団体の設立に向け準備を進める（４頁

３０行）とあります。待ちに待っていました。

予算書にも観光推進組織設立準備会の報酬

82,000 円が計上されていますが、その準備会

の内容、委員の人数、さらにどういう方々を委

員に予定しているのか伺います。 

 

(5) 南部観光ルートのポテンシャルを活かし、観光

客、県内客の誘引と町内周遊や長時間滞在を推

進する（4 頁３２行）とありますが、その誘因

と推進の具体的な方法・施策・事業等は何か伺

います。 
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質問順 7 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (6) 「やえせ結フェスタ」の開催を予定（４頁３６

行）とありますが、予算書では観光推進イベン

ト運営補助金となっています。担当課は総務課

ではなく観光商工課なのか。観光商工課なら、

これまでの町まつりでは無く、観光推進のため

のイベントに変わるのかどうか、それと、今般

の新型コロナ感染状況をみると実施が危ぶま

れると思うが、感染が懸念される場合は中止す

るのかどうか、別の方法もあるのか、伺います。 

 

(7) 商工業の振興については、町内事業者の事業継

続や創業に向けた活動を支援する（４頁３７行

～３８行）とありますが、その支援策は何なの

か。また、昨年度まであった企業誘致が消えて

いるように見えるが、誘致は断念したのか、伺

います。 

 

(8) 八重瀬町にあった「持続可能な新たな公共交通

の導入」に向けた、計画の策定作業を進める（７

頁３８行～８頁１行）とありますが、コミュニ

ティバスのことか、伺います。 
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質問順 7 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (9) 大雨や台風による災害が度々発生し、町民の生

命及び財産を守る施策について、コロナ対策を

含め、行政の優先課題として取り組む（８頁９

行～１１行）とあるが、それに迅速に対応する

ためにも、以前一般質問で提案した「災害対策

基金」を創設すべきだと思うが、その考えはな

いか？伺います。 

 

(10)財政面で、公有地の売却・・・により」自主

財源の確保を図る（8 頁 24 行）とありますが、

近々売却しようとしている公有地の場所と面

積はいくらか、また、財政面で厳しくなれば、

次々と公有地を売却していく考えなのか伺い

ます。 
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質問順 8 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 令和３年度 

施政方針に

ついて 

 

(1) 観光推進団体の設立に向け準備を進めるとあ

るが具体的な計画を伺います。 

 

(2) 保育士の確保について、本町独自の「就職奨励

金」の給付を実施するとあるが、特別交付税措

置の奨学金返還支援制度の導入を検討する考

えはないか伺います。 

 

(3) 子供の貧困の貧困対策として経済的負担が軽

減されるよう関連事業に取り組むとあるが、そ

の一つの原因である離婚によるひとり親世帯

の養育費未払いによる生活困窮がありますが、

養育費確保トータルサポート事業の導入を検

討する考えはないか伺います。 

 

(4) 女性の社会進出を促しながら男女協同参画社

会の形成に努める、とあるが具体的な方法を伺

います。 

 

(5) 路線バスの維持と充実に努めるとあるが具体

的な方法を伺います。 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 新型コロナ

ワクチン接

種について 

(1) ワクチン接種記録システムは予防接種台帳（Ｌ

ＧＷＡＮ）を利用した方法かインターネット経

由の方法のどちらを取るのか伺います。 

 

(2) 予約システムはどのようなシステムか伺いま

す。 

 

(3) 基礎疾患の有無の申告はどのタイミングで行

うのか伺います。 

 

(4) 接種場所や待機場所の感染リスク対策を伺い

ます。 

 

(5) 接種場所への移動が困難な身障者や高齢者な

どの交通弱者の対策として訪問ワクチンなど

の方法を考えているのか伺います。 

 

(6) 今後、住民票所在地以外での接種や職域接種、

また基礎疾患を持つ者が主治医の下で接種す

る場合も可能になるのか伺います。 

 

(7) 若い世代の接種率が心配されるなか接種率向

上の為、どのような方法を考えているか伺いま

す。 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 八重瀬町観

光拠点施設 

南の駅につ

いて 

八重瀬町観光拠点施設南の駅は過去３年間、第３

者に業務委託されてきましたが、指定管理者の協

定書に本業務を行うにあたり、本業務の全部また

は１部を第３者に委託し、または請け負わせては

いけない。ただし、あらかじめ甲の承認を受けた

場合は、本業務の１部を第３者に委託し、または

請け負わせることができる。とあります。 

 

(1) 指定管理者が再委託する場合の承認の取り方

を伺います。 

 

(2) 第３者委託の業者に本町との渉外も委託され

ていましたが、指定管理者制度の趣旨からいえ

ば問題があるのではと思うのですが見解を伺

います。 

 

(3) この委託業者は指定管理者の社員・スタッフと

自社の社員のシフト管理・人件費管理を行って

いたが、委託元の管理を委託先が行うことにつ

いて見解を伺います。 

 

(4) 指定管理者の業務委託の権限はどの程度、委譲

できるのか伺います。 

 

(5) 業務委託の中に施設従事者に対する教育、指導

業務とあるが施設従事者とはどの範囲を指す

のか伺います。 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 物量活性化

促進事業に

ついて 

(1) コロナ禍の感染拡大に伴い、販路等に影響を受

けた農家、事業者の物流の輸送及び物資の搬送

に必要な搬送車両を購入し、経営継続を支援す

るとあるが、影響を受けた農家の数、事業者の

数、そして被害の額を伺います。 

町 長 



 

23 

 

質問順 9 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. コロナ禍の

中での町民

の生活実態

と町の施策

について 

(1) コロナ禍の中において生活困窮者が増えてい

ると思われるが、町内の生活保護申請件数は前

年と比較してどんな状況か。申請件数と認定さ

れた件数の報告を求める。 

 

(2) 保護申請が増えない要因として、扶養照会の問

題が国会でも指摘されているが、厚生大臣は

「義務ではない」と改善していく答弁をしてい

る。国や県から扶養照会の件についての通達や

指導はきているか。 

 

(3) コロナ禍で生活資金に困る人を対象にした特

例貸付「総合支援資金」が単身者は月１５万円

以内、２人以上世帯は月２０万円以内を３カ

月、無利子で借りられるが、県内では２万件以

上利用されているが、本町の利用状況はどうな

っているか。この制度の再貸付も２月１９日か

ら始まったが周知されているか。 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 町営住宅の

整備と東風

平団地の改

築について 

(1) 町内には３か所の町営住宅団地があるが設置

した目的はなにか。３か所の町営住宅の建築年

月とこれまでの維持管理のありかたに問題は

ないか。 

 

(2) 特に東風平団地は老朽化が著しく、大きな地震

が起きたら甚大な被害をだす懸念がある。町民

の安心・安全を確保するためにも早急な対策が

求められているが、町長はどのように認識して

いるか。 

 

(3) 第３次八重瀬町行政改革大綱実施計画の中で、

町営住宅の長寿命化という実施項目について

施設老朽化への対応（廃止・改築）を検討する

と述べているが、現在の段階でどこまで検討し

ているのか、今後の方針及び計画はどうなって

いるか。 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 各種審議会

の見直しと

男女協同参

画社会の形

成について 

(1) 施政方針の中で男女協同参画社会の形成に努

めるとあるが、具体的な施策や目標はどうなっ

ているか。 

 

(2) 行政改革大綱実施計画の中で、各種審議会・協

議会の見直しという項目で実態調査を行い、委

員の構成、数、委員報酬などを見直すことや、

委員の選定は可能な限り公募を実施するとし

ているが、現在の実態と各種審議会・協議会等

の男女の比率はどうなっているか。 

 

(3) 今回の定例会で班長制度の導入や課の統廃合

などが審議されたが、この機会に班長や管理職

として積極的に女性を登用していく考えはな

いか。 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. ハブ対策条

例の制定と

ハブ対策に

ついて 

(1) 住宅地の近くや通学路等にハブがよく出没す

る場所があるが、こども達や町民が安心できる

環境を整備することは大人の責任であり、行政

としても安全対策が必要である。過去１０年間

にハブの被害にあった町民は何人いるか。年間

の捕獲数は何件か。 

 

(2) 沖縄県や那覇市ではハブ対策条例をつくり対

策をしているが、本町も条例を制定する考えは

ないか。 

 

(3) 具体的な対策として、ハブが出没する地域、場

所の環境整備のために、草刈や除草剤の散布、

セメントによる穴埋め、捕獲網の設置等がある

が、それに対して町として何らかの補助や支援

はできないか。 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 南部の土砂

と遺骨を辺

野古新基地

の埋立てに

使用する事

について 

沖縄防衛局は２０２０年４月、県に提出した辺野

古新基地建設計画変更で、大半の土砂採取場所を

本島南部地区と明記しました。７５年前の沖縄戦

で２０数万人が沖縄の地で亡くなりました。アメ

リカ軍の「鉄の暴風」といわれる大量の艦砲射撃

で、沖縄の地形も変わりました。いまだに多くの

遺骨が残されています。遺骨収集ボランティアの

「ガマフヤー」代表の具志堅さんは「遺骨収集に

は終わりがありません」と話しました。「埋没した

防空壕の発見は難しいですが、戦没者は家族の元

に帰る権利がある。戦没者の血が染み込んだ土砂

を辺野古新基地建設に使うことは、人の心を失っ

ている。戦没者に対する冒涜」と訴えています。

菅首相は国会で「採石業者が遺骨に配慮した上で

土砂の採集が行われる」と答弁しましたが、「遺骨

に配慮した土砂の採取など、重機で出来るはずが

ない」と具志堅さんは話しています。 

 

(1) 現在、行われている採石業者の現場はとてつも

ない大きな地下空洞が出来ていて、埋め戻しも

せずに放置されている所もあり危険です。採石

跡地は元の状態に復元する義務は採石業者に

はないのか伺います。 

 

(2) 八重瀬町での農地法、景観条例、その他条例や

県の各法令に違反している事はないか、特に農

地法では、採石後に元の農地に戻すことが条件

になっていないか伺います。 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

2. 八重瀬町観

光拠点施設

「南の駅や

えせ」の指

定管理を４

年間も第三

者に委託し

ている事に

ついて 

(3) 12 月定例会においての町長の答弁において、

「八重瀬町という名前が国会の方で恥ずかし

いほど出ているということは、それは町民にと

っては何の責任もあることでもありませんし、

恥ずべきことでもないと思っております」と言

いましたが、その真意をお聞かせください。 

 

八重瀬町観光拠点施設の指定管理業者が日本総合

整美株式会社に決まり、平成 29 年 4 月 27 日にオ

ープンして 4 年目になりましたが、その現状には、

町民の方から不満な点が多く出されていました。

出展の農産物が少なく、お菓子や雑貨が増え、当

初のイメージと掛け離れている様に思えて満足で

きていません。テナント業者とのトラブルも度々

おこし、テナントの撤退も相次いでいます。一昨

年には 3 年目の更新時期では町から再度の指定管

理の提案に、議会でもパワハラ問題の内部告発等

もあり、紛糾する場面もありました。ここに来て

新たな問題として、南の駅やえせの経営を当初か

ら別会社に全てを任せて、別業者に再委託してい

た事が発覚し、多くの議員も驚きました。町行政

を始め議会議員も知らされずに行われていたので

あれば、日本総合整美株式会社の信用を失ってい

る気がしております。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (1) 平成３０年度収支報告書の収入のうち、営業外

収益の 1,085,597 円（自動販売機の売上）が追

加された際に支出のうち、その他に 1,085,597

円を追加して、相殺していると回答しておりま

す。しかし、増えた収入分をそのまま、同じ金

額をその他の支出に使用するのは不自然です、

その際の領収書を示すことは出来るのか伺い

ます。 

 

(2) 現在も日本総合整美の会社と八重瀬町との間

で指定管理契約が締結され続けているのは、納

得が得られない状態だと思います。３年以上も

八重瀬町と議会に説明もなく第三者である、別

会社に全ての運営を任せて日本総合整美は関

わっていなかったとすれば問題だと思います。

八重瀬町としては何らかの対応をする必要は

ないか伺います。 
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質問順 11 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 施政方針に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 公園整備、

活用につい

て 

 

 

 

 

3. 若者政策に

ついて 

(1) 「ＳＤＧｓの考えを町の将来像とリンクさせ

ながらその実現に向けて取り組んでいく」とし

ている。県は、推進本部を設置し推進方針を定

めているが、本町はどのように取り組むのか。 

 

(2) 「本町は「COOL-CHOICE」に賛同し、地球

温暖化対策の普及啓発に取り組む」としている

が、本町における温暖化対策について伺う。 

 

(3) コロナ禍における「生涯学習の充実」に向けた

取り組みについて伺う。 

 

 

 

(1) 具志頭運動公園内スポーツ観光交流施設及び

健康増進施設の整備工事の進捗状況について

伺う。 

 

(2) パークマネジメントに対する見解を伺う。 

 

 

(1) 本町における商工業、農林水産畜産業の担い

手、後継者育成の取り組みについて伺う。 

 

(2) 次世代を担う若者世代の声を町政に反映させ

る取り組みについて、見解を伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 観光商工政

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5. デジタル政

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

6. 土地利用に

ついて 

(1) 令和３年度の観光事業計画の内容について伺

う。 

 

(2) 令和３年度の観光拠点施設、観光・地域交流宿

泊施設の事業計画の内容について伺う。 

 

(3) 令和２年度に実施した創業支援事業の内容に

ついて伺う。 

 

(4) 本町におけるＦＣ琉球関連事業について伺う。 

 

(1) 国は、地方自治体のデジタル化は急務であり、

住民の利便性向上と行政の効率化を図るとと

もに地方創生をはじめとした地域の諸課題の

解決に資するものとなることが期待される（政

府ＣＩＯポータルＨＰより）としているが、行

政デジタル化に対する見解を伺う。 

 

(2) GIGA スクール構想の取り組み状況について

伺う。 

 

(1) 北部地区市街化区域編入及び伊覇・屋宜原地区

の地区計画見直しについて開催された住民説

明会の状況と、両地域での今後のまちづくりに

ついて伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新型コロナ

ウイルス感

染症対策に

ついて 

(1) 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時

交付金の第 3 次補正について、八重瀬町は 1

億 9千万円余りが交付されると聞いているが、

今回の補正では反映されていないが今後の取

り扱い対応について伺う。 

 

(2) 新聞報道によると、沖縄県が公募していた新型

コロナウイルスの PCR検査補助事業を受託し

た検査機関が、利用者の自己負担額 2,500 円、

1 日上限 200 件の検査体制を確立したとの事

で、民間の PCR 検査機構が実施し、市町村が

機構に検査日を予約した上で、検査を希望する

住民を募集、沖縄県が 8,000 円を補助。独自

に補助額を上乗せし、住民の負担額をさらに下

げ、事業として検討をしている市町村もあると

聞いている。沖縄県だけに任せるのではなく、

各市町村全体が取り組み県全体でコロナウイ

ルスに立ち向かうという気運を作って行く為

にも、いち早く八重瀬町でも取り組むべきだと

考えるが町の考えを伺う。 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 不法投棄等

について 

八重瀬町内で不法投棄の情報を地域の方からよく

耳にします。町として、様々な対応や苦労をして

いることも認識している。 

 

(1) 不法投棄を無くすための取り組みを伺う。 

 

(2) 不法投棄を回収処分するにあたり、問題や懸念

があれば伺う。 

 

(3) 回収処分はどのように行っているのか伺う。 

 

(4) 玻名城海岸へ打ちあがっている漂流物の対応

についての説明を求める。 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 文化財保護

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 観光振興に

ついて 

(1) 八重瀬町字安里１３６６番地に存する町指定

史跡「ギーザガー」について、平成２６年から

数回に渡って、湮滅の恐れがあると指摘してき

た。しかし、現状は７年前と何ら変わっていな

い。石積みの崩落状況や土砂の浸入状況は把握

しているか。 

 

(2) 調査、復元する計画はないか。 

 

(3) 町長は今の状況をどう考えるか。 

 

(1) ギーザガーのある一帯はギーザバンタと称し

て景勝地である。周辺の地権者の状況はどのよ

うになっているか。 

 

(2) 町の観光資源として活かせると思うが、進入道

路や広場を舗装等で整備することはできない

か。 

 

(3) 周辺にゴミの不法投棄が見られる。巡回パトロ

ールをしたことはあるか。 

 

(4) 町の「観光振興基本計画」の期間はあと３年で

ある。観光推進団体の設立も計画されているが

どのように取り組むのか。 

 

(5) 総務省は令和３年度より「地域プロジェクトマ

ネージャー」制度を創設する。この制度を活用

して、町の観光振興を進めることはできない

か。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 土地改良区

内の記念碑

の維持管理

について 

 

 

4. 町行政のデ

ジタル化に

ついて 

(1) 土地改良区が解散したあと、土地改良区内に建

立された記念碑の維持管理の主体はどこにな

るか。 

 

 

 

(1) 国においては、令和３年９月１日、デジタル庁

が設置される。今後、社会のデジタル化が強力

に進められことになる。国の「デジタル社会の

実現に向けた改革の方針」において、「行政に

おいてもデジタル技術等の活用で行政の簡素

化、効率化、透明性の向上を図る」とある。町

民の利便性を向上させるために、今後、どのよ

うに対応していくか。 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
上 原 勝 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 南部広域行

政組合のご

み処理施設

整備事業に

ついての八

重瀬町の取

り組みにつ

いて 

(1) 進捗状況の確認だが、令和 2 年 12 月定例会で

の一般質問で令和 3 年 1 月 20 日の理事協議会

において、搬入進入路線が示されたと思うが、

町として利便性のいい提案ができたか。また、

ごみ処理方式は決定したのか。環境影響評価に

対する縦覧、意見書についての公表はどうなっ

ているのか。 

 

(2) 八重瀬町として業務の進捗状況等の住民への

説明会は予定しているか。 

 

(3) 長らく迷惑施設とみられてきたごみ焼却施設

のイメージが大きく変わりつつある。ごみ収集

車はパッカー者に代わり、焼却施設では悪臭対

策も徹底され、ダイオキシン類についても、全

国の一般廃棄物焼却施設からの排出量は 97 年

から 2018 年までに 250 分の 1 に減少し、規制

値を大きく下回っている。2011 年の東日本大

震災を境にして変化が表れたと言われていま

す。代表的な焼却施設として 17 年に完成した

武蔵野クリーンセンター、防災機能を充実させ

た愛媛県今治市の今治市クリーンセンター（18

年誕生）、環境学習施設を併設する京都市の南

部クリーンセンター等、住民が集まる施設とし

て活用されている。ごみ焼却施設の現状をどの

ように把握しているのか。 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
上 原 勝 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (4) 臭い、汚い、ダイオキシン等による公害施設で

迷惑施設のイメージが強く反対運動も起こる。

八重瀬町として、焼却施設に対する情報発信を

すべきだと思う。町長の施政方針の中で、町が

重要な計画等を策定する際、町民参画の機会を

多岐にわたって、創出に取り組んでいくとあ

る。令和 3 年に南部広域行政組合の業務工程で

基本設計が盛りこまれている。令和 9 年の供用

開始まで区民参画の中で、策定が進むことを望

む。そこで提案するか、新炉建設推進協議会（仮

称）の創設を願うがどうか。 

 

(5) 事業に関連する近隣自治会を代表する方々が、

ごみ焼却施設の現状を知らないと思う。先進地

視察として、南部広域行政組合より、施設案内

があると思うが八重瀬町独自の視察案内もや

るべきだと思うが、見解を伺いたい。 

 

(6) 次期最終処分場建設準備が令和 7 年から開始

する。建設地として予定されている地区には、

新炉建設地であり、事業は個別ではなく、リン

クする事である。それをふまえて関係自治会に

はしっかり説明を果たさなければならないが、

見解を伺いたい。 

 

(7) 供用開始が令和 9 年予定されている。ごみ焼却

施設への搬入車輌だが、構成市町 3 市 3 町で見

分けが出来るよう、八重瀬町から取り込めない

か。 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
上 原 勝 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 地下ダムの

現状につい

て 

(1) 地下ダム普及の現状はどのような状況か。 

 

(2) 受益拡大の取り組み状況はどのような状況か。 

町 長 
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